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podem ser reativadas
Linhas universitárias 

COM 30 ALUNOS  
ou mais, linhas 
das 18h e 22h 
de ida e volta até 
a Capital serão 
retomadas

Estudantes de fora da cidade ficam 
sem transporte para estudar na Uergs

Estudantes que moram fora 
de Montenegro e estudam na 
Uergs também têm problemas 
para chegar à Universidade. 
O estudante de Teatro Ka-
nauã Nharu afirma que cerca 
de 200 alunos estariam sendo 
prejudicados com a decisão 
da retirada da linha Monte-
negro/Porto Alegre, que pos-
sibilitava que os alunos de 
fora seguissem estudando na 
Uergs, com volta à Capital às 
22h40min. “Muitos alunos 
deixaram e deixarão de fre-
quentar os cursos de Arte na 
cidade, porque este horário de 
ônibus que os estudantes que 
residem em outras localida-
des pegavam foi cancelado. É 
impossível estudarmos tanto 
no vespertino quanto de noi-
te”, lamenta. 

Morador de Canoas, Ka-
nauã iniciou os estudos na 
Uergs em 2017 e desde lá 
sempre utilizou o ônibus para 
ida e volta. Para ele, não tem 
condição de seguir estudando 
pelo gasto excessivo. “Como 
estudantes, podemos pedir 
Passe Livre Estudantil que 

nos dá o direito de passagem 
gratuita em dias de aula, mas 
sem os horários para voltar de 
noite, muitos alunos têm que 
dormir em Montenegro ou ar-
car com outras formas de ir e 
voltar para suas cidades. Isso 
é super inviável para mim, por 
exemplo, que sobrevivo como 
artista”, desabafa. “Precisa-
mos trabalhar no dia seguinte 
em nossas cidades e tendo o 
ônibus da noite conseguimos 
voltar pra casa e trabalhar a 
tempo”, acrescenta.

Luiz Oliveira, aluno da 
Universidade desde 2019, 
também sempre utilizou os 
ônibus da Vimsa para ida e 
volta da instituição, já que 
morava em Porto Alegre. 
Atualmente residindo em 
Viamão, Luiz ainda utiliza a 
linha de ida para seguir estu-
dando, mas agora, fica sem 
ter como retornar à cidade 
onde mora. No ápice da pan-
demia, os alunos mantiveram 
aulas on-line, mas a Uergs 
agora voltou a atender pre-
sencialmente, com o ônibus 
suspenso. 

Os universitários de Mon-
tenegro, que estudam fora da 
cidade, passam por um gran-
de problema desde a retirada 
das linhas universitárias no-
turnas da Viação Montene-
gro, ainda antes da pandemia. 
O ônibus saía de Montenegro 
seguindo até Porto Alegre e, 
após, 22h, trazia os alunos de 
volta para suas casas. Com 
o início do semestre e volta 
totalmente presencial, alunos 
de diversas universidades 
como Ulbra, Unisinos e Fe-
evale, precisam pagar pelo 
transporte particular para se-
guirem estudando. 

Etiele Vicensi, estudante 
da Ulbra, pontua que, atual-
mente, o transporte fretado 
pelos alunos vai lotado para 
as universidades. A explica-
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ção é de que muitos estudan-
tes sequer se inscrevem no 
Passe Livre por saber que não 
existem mais linhas para ida 
e volta às universidades. “Eu, 
por exemplo, vou de carona 
com uma amiga minha que, 
por enquanto, me ajuda, por-
que sabe da minha condição. 
Então, muita gente migrou 
para o transporte particular 
pagando sem poder, porque 
sabia que não tinha ônibus da 
Viação”, acrescenta. “Se vo-
cês nos dão a garantia de que 
vamos ter as linhas a partir 
de tantos alunos, a gente vai 
trazer esse pessoal de volta 
porque sabemos da carência 
financeira”, conclui.

Para tratar do assunto, na 
sexta-feira, 25, ocorreu, na 
Câmara de Vereadores, uma 
reunião. Após reclamações de 
diversos estudantes, a oportu-
nidade serviu para debate de 
soluções. Estiveram presen-
tes na reunião representantes 
da Vimsa, Fundação Estadual 
de Planejamento Metropoli-
tano e Regional (Metroplan), 
Passe Livre Estudantil (PLE) 
e estudantes. Além do vere-
ador Talis Ferreira, que con-
vocou a reunião; o secretário 

geral  do Executivo montene-
grino Vlademir Gonzaga e o 
gerente de contratos e convê-
nios Silvio Kael.

Na ocasião, foi estipulado, 
em consenso entre Vimsa, 
Metroplan e estudantes, que 
deve ser apresentado, até a 
próxima sexta-feira, 1°, o 
levantamento com número 
de alunos que utilizarão as li-
nhas. Havendo mínimo de 30 
estudantes, as linhas das 18h 
e 22h serão reativadas inicial-
mente por um período de 30 
dias para verificar a adesão 
por parte dos alunos. 

O diretor de Transportes 
Metropolitanos da Metro-
plan, Francisco Hörbe, pon-
tua o principal motivo para 
retirada dos horários: pouca 
demanda de alunos. “Após 
início das aulas, algumas li-
nhas de universidades foram 
reativadas e o que nos sur-
preendeu foi que nem 50% 
dos estudantes retornaram 
ao uso”, destaca.

O coordenador do PLE, 
Helio Schreinert Filho, afir-
ma que o primeiro passo é 
a realização de um abaixo 
assinado por parte dos alu-
nos com o levantamento de 

Em reunião, representadas da Vimsa e da Metroplan afirmaram poder reativar 
linha de ida e volta até Porto Alegre se houver demanda suficiente

Segundo ele, os alunos já 
solicitaram à Vimsa o retorno 
do horário das 22h40min,  mas 
não tiveram sucesso. “Com a 
volta de outras instituições de 
ensino, na forma presencial, 
outro ônibus foi disponibili-
zado para elas”, explica. O
sentimento é de decepção. 
“Ficamos totalmente choca-
dos e nos sentimos desvalori-
zados pela única empresa da 
cidade, que, inclusive, a Uer-
gs usou por anos e batalhou 
para que essa linha existisse 
para atender a demanda dos 
estudantes que não moram na 
cidade”, ressalta. A oferta que 
atende os estudantes das ou-
tras universidades não solu-
ciona a questão aos alunos da 
Uergs pois o sentido da linha 
tem de ser contrário, saindo 
de Montenegro após o horário 
de término da aula.

Desde o cancelamento da 
linha os alunos estão lutando 
para seguir estudando. “Estou 
indo, mas dependendo de ca-
ronas de professores e colegas 
que têm carro. Outros alunos 
acabam tendo que dormir na 
casa de colegas. Com o re-
torno das aulas presenciais, 
continuamos batalhando para 
que a empresa volte com a li-
nha do ônibus para podermos 
voltar para as nossas casas”, 
conclui Luiz. O Ibiá tentou 
contato com a Vimsa a respei-
to do atendimento aos alunos 
da Uergs, mas, até o fecha-
mento da matéria, não obteve 
retorno. (IF)

quantos deles irão, de fato, 
utilizar a linha das 22h, caso 
retorne. “Não tem como 
fornecer linha se apenas 
cinco estudantes forem uti-
lizar. Precisamos pensar na 
viabilidade. Já ocorreram 
situações da linha levar os 
alunos, esperar para a volta 
e ninguém aparecer, porque 
pegaram caronas, por exem-

plo”, salienta Helio. Ainda 
segundo ele, é preciso man-
ter as demandas para reati-
var a linha de ida e volta.

Já Alcides Azevedo, co-
ordenador da Vimsa, relem-
bra que não é diretamente 
a Viação que retira linhas. 
Todas as questões são ava-
liadas pela Metroplan. Ain-
da pontua que as linhas uni-

versitárias foram suprimidas 
antes da pandemia, ou seja, 
não foi Covid que causou a 
suspensão, pois já não exis-
tia demanda. “Hoje em dia, 
se não tiver demanda, não 
se consegue manter a linha. 
Queremos ajudar todo mun-
do, mas precisamos do míni-
mo de demanda para poder 
manter”, reitera.

Estado do Rio Grande do Sul
MUNICIPIO DE PARECI NOVO

EXTRATO DE EDITAL DE PROCESSO SELETIVO SIMPLIFICADO
EDITAL Nº 1.656, DE 28 DE MARÇO DE 2022.

O PREFEITO MUNICIPAL DE PARECI NOVO, RS, no uso de suas atribuições legais, torna público aos 
interessados, que está publicado Edital de Processo Seletivo Simplificado, visando à contratação de 
pessoal, por prazo determinado, amparado no excepcional interesse público, com fulcro no art. 37, IX da 
CF, e autorização contida na Lei nº 2.702/2022, conforme segue:

PRAZO E LOCAL DE INSCRIÇÃO: dias 30 e 31 de março; e dias 01; 04 e 05 de abril de 2022, das 
07h30min às 11h30min e das 13h00min às 17h00min, no Departamento de Pessoal, junto a Prefeitura 
Municipal de Pareci Novo, sito à Rua João Inácio Teixeira, nº 70 - Centro. 

Pareci Novo, RS, 28 de março de 2022.
PAULO ALEXANDRE BARTH, Prefeito Municipal

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 011/2022

O Município de Maratá torna público que no dia 13/04/2022, às 9ho-
ras, serão recebidas e abertas às propostas para Contratação de 
serviços de recapagem e vulcanização de pneus. Cópia do Edital 
e maiores informações na P. M. de Maratá, Av. Irmãos Ko Freitag, 
405 – Fone: (51) 3614.4142, das 8h às 12h e das 13h às 17h e pelo 
e-mail licitações@marata.rs.gov.br ou pelo site da prefeitura www.
marata.rs.gov.br.
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